Con la consigna "Sembremos esperanza para vencer", este fin de semana culminó el XVI Congreso Nacional de las Juventudes Comunistas de Chile (JJ.CC.), instancia que marcó el cierre de un proceso iniciado meses atrás con debates y deliberaciones en las bases, comunales y regionales de la organización.

La instancia nacional, considerada la más relevante políticamente tanto para el Partido como para las Juventudes Comunistas de Chile, reunió a delegaciones de militancia de todo el país en jornadas que combinaron debate político, trabajo colectivo y mística pura.

Durante el Congreso, se desarrollaron discusiones orientadas a proyectar el accionar de trabajo político, interno y externo, de las JJ.CC, hasta la realización de su próximo congreso, todo bajo los principios del centralismo democrático, que sintetiza su espíritu en la fórmula: "total libertad en la discusión, total unidad en la acción".



En esta décimo sexta edición del Congreso, se abordaron temas considerados prioritarios para la juventud comunista: el combate al patriarcado, la amenaza de la ultraderecha y el fascismo, y la necesidad de reconstruir un movimiento social capaz de poner fin al neoliberalismo, con un horizonte de perspectiva socialista. Las y los delegados discutieron cómo enfrentar las condiciones estructurales que generan las problemáticas sociales más urgentes del país.

Como resultado del proceso, se elaboró una síntesis colectiva —expresión de la voluntad política de la militancia, aprobada en pleno por la mayoría absoluta de delegadas y delegados— que guiará el accionar de la JJ.CC. durante el próximo periodo. En el centro de esta síntesis se encuentra la tesis política aprobada: la urgencia de reconstruir un amplio movimiento juvenil capaz de disputar todos los frentes desde los cuales la juventud chilena lucha por sus derechos. Este horizonte busca visibilizar y profundizar las grietas abiertas en el modelo neoliberal, con miras a la construcción de una sociedad más democrática y justa, avanzando hacia soluciones concretas para las problemáticas actuales de la juventud y sociedad chilena.

## Una nueva conducción para las JJ.CC: la renovación de su Comité Central y la elección de sus autoridades unipersonales

Durante el XVI Congreso también se definió la nueva dirección nacional de la organización. El Comité Central quedó conformado por militantes con trayectoria, capacidad de análisis y un firme compromiso con la causa revolucionaria, provenientes de lo largo y ancho de todo Chile, que han desempeñado su trabajo en el mundo territorial, sindical, cultural y estudiantil. Como corresponde a los procesos congresales, el Comité Central electo definió a las dos autoridades unipersonales que le darán la conducción a la estructura durante los años venideros.

Como nueva presidenta de las Juventudes Comunistas fue electa **Catalina Lufín**, militante desde 2019, con experiencia en el movimiento estudiantil y en la dirigencia interna. Lufín fue Vocera del Centro de Estudiantes del Liceo 1 Javiera Carrera durante el 2018, también parte del Centro de Estudiantes de Lingüística de la Universidad de Chile entre 2019 y 2020, además, fue Senadora Universitaria entre 2022 y 2023, y tuvo la tarea de presidir la Federación de Estudiantes de la Universidad de Chile (FECh) entre 2023 y 2024. Catalina ha sido un cuadro crucial para la orgánica de las JJ.CC, cumpliendo diversas labores en la Comisión Nacional de Educación Superior, la Comisión Nacional de Mujeres y la Comisión Nacional de Organización. Consultada sobre como afronta esta nueva responsabilidad otorgada por la militancia, Catalina señaló "Aceptamos con mucha responsabilidad y honor la confianza que ha depositado en nosotros el conjunto de la militancia. En el desafiante escenario que se presenta para la juventud en Chile y el mundo, asumimos como un mandato, como una tarea revolucionaria la tesis de sembrar esperanza para vencer. Debemos construir futuro que le devuelva la alegría al pueblo de Chile y nos haga mirar hacia adelante con la certeza de que lo viene será mejor."

Por otro lado, el compañero **Gonzalo García** asumirá como Secretario General. Con una década de militancia recién cumplida, ha desempeñado diversas funciones en el mundo estudiantil, tal como el ser presidente de la Federación de Estudiantes Secundarios de Curicó entre 2016 y 2017, o en el ámbito universitario, donde conformo el Centro de Estudiantes de Derecho de la Universidad de Chile durante el 2018, así mismo ha trabajado incansablemente para la orgánica interna de las JJ.CC, siendo Encargado Nacional de la Comisión de Educación Superior entre 2022 y 2023, y encargado del Área Nacional de Formación y Desarrollo de Cuadros hasta la fecha. Consultado sobre el desafío de asumir la Secretaría General de las JJ.CC Gonzalo señala "es un honor y una responsabilidad tremenda que cuerpo colectivo ha depositado en mí para poder conducir y llevar a cabo nuestra síntesis y tesis política definida en congreso. Frente a esto no podemos tener otra alternativa que no sea cumplir."

El cierre del XVI Congreso confirma la vigencia y relevancia de la Juventud Comunista como fuerza organizada y movilizada. Desde la etapa de base hasta la instancia nacional, las y los militantes protagonizaron un ejercicio político que refleja su compromiso con la transformación social, su vocación por fortalecer la organización popular y su disposición a disputar la conciencia social desde la rebeldía, la dignidad y los derechos del pueblo. Los acuerdos alcanzados constituirán la hoja de ruta colectiva de la organización en esta nueva etapa.